

nunca y jamás ha cedido, ni cederá un milímetro en sus principios, ni en los momentos más difíciles. Que algunos pocos se cansen y hasta renieguen de su historia, olvidándose de que la vida es un eterno batallar, no cambia en lo más mínimo esa verdad.

Podemos afirmar que estamos curados de espanto, no nos intimidan el lenguaje rudo ni las amenazas; la fuerza de la verdad ha desbaratado las mentiras y la historia ha colocado los hechos y los protagonistas en su lugar.

A la Revolución cubana y a la epopeya escrita por este heroico pueblo solo se podrá atribuir la responsabilidad que emana de su ejemplo como símbolo de plena independencia, resistencia victoriosa, justicia social, altruismo e internacionalismo.

Compatriotas:

El año que finaliza se ha desenvuelto en un contexto muy complejo, caracterizado por una profunda crisis económica internacional; los efectos de la pandemia de la covid y sus consecuencias para los precios de los recursos esenciales; el recrudecimiento del criminal bloqueo impuesto por el gobierno de los Estados Unidos contra nuestra nación, agravado por las medidas aplicadas por el presidente Trump en su mandato, mantenidas, casi intactas, por la actual administración de ese país, hostil y genocida que nos impide acceder a los mercados más ventajosos y que ha perseguido con saña a las empresas que establecen vínculos con la isla.

Los embates de una guerra no convencional de una envergadura sin precedentes y los problemas generados por el conflicto militar en Europa describen un escenario preñado de desafíos y adversidades que nos han impedido avanzar como nos propusimos.

La objetividad de las carencias materiales y financieras ha incidido negativamente en nuestra economía y provocado el incumplimiento de algunos de sus principales indicadores, que se reflejan en el comportamiento de algunas producciones físicas, la inestabilidad en la permanencia de productos en la comercialización, el desabastecimiento en los mercados, un estado inflacionario con impacto negativo en los precios y la insatisfacción de la demanda de la población.

Un grupo de nuestras empresas registran pérdidas, lo que, unido al efecto desfavorable de las ventas y las utilidades, propician que la ejecución del presupuesto exhiba un resultado deficitario, aunque inferior a lo planificado.

Sin embargo, que los recursos hayan escaseado durante todo el año no ha impedido que se cumpla con los planes de siembra y producción de cultivos varios, la entrega total de carne vacuna, la producción de leche, aunque no alcanza los niveles contratados, supera en más de 5 millones de litros lo acopiado el año pasado.

El turismo supera los ingresos previstos, lo que constituye una discreta expresión del inicio de la paulatina recuperación de ese vital sector; el autoabastecimiento territorial supera las 29 libras per cápita; a pesar de la contingencia energética que enfrentamos, logramos enmarcarnos en el plan de consumo de electricidad.

El proceso inversionista, limitado principalmente por la importación de recursos que garantizan la continuidad y terminación de las obras, logra concluir la planta generadora de oxígeno en Trinidad e impulsa las labores en las salas de hemodiálisis del Hospital Dr. Tomás Carrera Galiano, de ese propio municipio, y la de terapia intensiva polivalente en el Hospital General Provincial Camilo Cienfuegos, a la vez que avanza en la construcción y rehabilitación de redes hidráulicas y la construcción del hotel Meliá Trinidad.

La educación alcanza resultados destacados en las pruebas de ingreso a la Educación Superior, las diferentes enseñanzas

vencen los objetivos de los programas de estudio. La Universidad José Martí Pérez graduó 850 estudiantes en más de 30 carreras y la de Ciencias Médicas, 709; y nuestras instituciones hospitalarias, nuestros especialistas y nuestro sistema de salud, en general, logran cerrar el año con una tasa de mortalidad infantil entre las más bajas del país, una muestra más del empeño puesto por servir al pueblo.

La Asistencia Social ha beneficiado a más de 4 200 núcleos familiares, con la ejecución de un valor superior a los 157 millones de pesos.

A pesar de las tensiones generadas por las dificultades en nuestra cotidianidad, los espirituanos votamos y aprobamos el nuevo Código de las Familias, y recientemente concluimos, con satisfacción, el proceso de elecciones municipales de los delegados de circunscripciones del Poder Popular, que tuvo como colofón la constitución de las Asambleas Municipales de este órgano de Gobierno, expresión genuina de democracia y una elevada conciencia social.

Como explicó nuestro Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, en las conclusiones del X Período Ordinario de Sesiones de la Asamblea Nacional del Poder Popular en su IX Legislatura: "Decir que la economía transita por una compleja situación donde se combinan el recrudecimiento del bloqueo, los efectos de la pandemia y la inflación internacional, entre otros factores adversos, es lo cierto, lo innegable. Pero no resuelve. Lo que toca es buscar salidas, innovar y romper el cerco".

A los espirituanos nos corresponde trabajar con ahínco, voluntad, entusiasmo y confianza en que saldremos adelante, como lo hicieron Fidel y Raúl al frente de la lucha guerrillera y la construcción del socialismo.

Se impone trabajar duro, innovar, aplicar la economía circular, exportar y



El central Melanio Hernández asume la responsabilidad de moler toda la caña del territorio en la presente zafra. /Foto: José Luis Camellón



Variadas propuestas culturales amenizaron el acto, donde también fueron estimulados organismos e instituciones con un trabajo relevante en el año. /Foto: Xiomara Alsina

aumentar la competitividad de nuestras producciones. Ser más eficientes, organizados, exigir más por el aprovechamiento de la jornada de trabajo, incentivar el ahorro y el uso racional de los recursos.

Vencida la covid, los trabajadores de la Salud tienen ahora el deber de elevar la calidad de los servicios que prestan y vencer las limitaciones que inciden en la disponibilidad de medicamentos y otros insumos imprescindibles. El trato amable, la atención esmerada, el humanismo, tienen que caracterizar a ese ejército que demostró voluntad, profesionalidad y dedicación en la dura batalla contra la pandemia.

Nuestra agricultura tiene que ser mejor, aprovechar más la tierra, sacándole el máximo, a pesar de la carencia de recursos, rescatar la producción tabacalera. Es preciso incentivar el empleo de la ciencia, la técnica y las innovaciones para aportar más alimentos al pueblo.

Nos toca continuar ganando en eficiencia en nuestro trabajo y pensar más como país, una filosofía que da su justo valor al esfuerzo de cada espirituario y nos exhorta a mantener la unidad por encima de todo.

Del incremento de la productividad del trabajo, del empeño de cada espirituario en el cumplimiento de su función social dependerá, en buena medida, que la economía de la provincia se revitalice y se enrumbe hacia la consolidación del socialismo próspero y sostenible al que nos convocara, tiempo atrás, el General de Ejército Raúl Castro Ruz, que todos necesitamos y por el que tanto luchamos.

Junto a la estrategia de producir más, nuestro gobierno y los mecanismos de control deben reforzar el combate contra las manifestaciones de indisciplinas sociales, delitos, corrupción, los precios especulativos y abusivos, a la vez que el pueblo debe contribuir a denunciar tales manifestaciones donde quiera que sean detectadas.

Esta es una batalla de todos los revolucionarios. Es el Moncada, el Granma, la Sierra, la Lucha Contra Bandidos, Girón y las misiones internacionalistas de estos tiempos. Es la lucha de las actuales generaciones de cubanos, que tenemos el compromiso de ser Fidel, y de actuar, en cada circunstancia, como nuestro propio Comandante en Jefe.

Compañeras y compañeros:

No es poco el trabajo que nos espera en el próximo año. Como también expresa-

ra el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, al dirigirse a nuestro Parlamento: "El 2023 debe ser un año mejor; pero lograrlo demanda más que un plan integral. Exige sacudir la inercia, desterrar el burocratismo, quitar más trabas y superar la autocomplacencia. Confío en el trabajo creativo e innovador de quienes deben responder por esas tareas en un tiempo que ya no se mide por el reloj, sino por las urgencias que provoca el desgaste tras una dura lucha de más de 60 años contra un cerco criminal e inaceptable".

Los espirituanos no le fallaremos nunca a la Revolución. Tenemos la más profunda convicción y absoluta seguridad de que trabajaremos con firmeza, entusiasmo, motivación y no nos dejaremos aplastar por ninguna dificultad u obstáculo.

Por el empeño puesto en defender nuestras conquistas, por la confianza que tenemos en nuestro extraordinario e invencible pueblo, por la actitud demostrada en este duro, difícil, pero histórico año en el que continuamos adelante, confiados en el futuro, a nombre de la dirección de la provincia, les transmito a ustedes, y a todos los espirituanos, la felicitación del Partido y del Gobierno.

Hagamos nuestras las palabras del Líder de la Revolución, el General de Ejército Raúl Castro Ruz, de aquel primero de enero del 2009, cuando expresó: "Las revoluciones solo avanzan y perduran cuando las lleva adelante el pueblo. Haber comprendido esa verdad y actuado invariablemente en consecuencia con ella ha sido factor decisivo de la victoria de la Revolución cubana frente a enemigos, dificultades y retos en apariencia invencibles".

Avanzaremos para hacer perdurar la Revolución, ¡victoriosos!, y enfrentaremos, unidos y confiados, las dificultades y retos.

Nos creceremos ante el egoísmo, ante el individualismo y ante el pesimismo. Continuaremos la marcha y le estaremos poniendo y entregando el corazón a Cuba.

¡Viva por siempre la Revolución Cubana!
¡Gloria eterna a nuestros héroes y mártires!
¡Vivan Fidel y Raúl!
¡Hasta la Victoria Siempre!
¡Patria o Muerte!
¡Socialismo o muerte!
¡Venceremos!